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Bachelet 

prefirió la unidad 

ante todo. Si se inclinaba 
por uno, iba a generar 

resquemor en los otros", 
Javiera Arce, Cientista Política 

Bachelet tiene 

cercanía con 

todos en esta carrera. Es 

referente para el votante 

probable de cualquiera 

de los candidatos". Tatiana 
Klima, Exjefa de Prensa de Boric 

66 ) 
No creo que ed 
Bachelet deba asumir la 

situación del SD como 
propia. Ser prescindente 

es cuidarse a sí misma 

como factor de unidad". 
Víctor Maldonado, Exsubsecretario 

plícita en posibles distancias: “Hay tam- 
bién mensajes súper claros en los candi- 
datos. Cuando Tohá no se decide entre 
Lagos o Bachelet como el Presidente que 

más admira, mientras que Jara llegó y di- 
jo Bachelet, mi presidenta, no sé qué- 
»..¿ni siquiera dijo Allende! Y hay carac- 
terísticas de Jeannette que, como dijo 

Ana Lya, la hacen parecerse a la Miche- 
lle. Pero más allá de las diferencias de 

enfoque que podría haber tenido con al- 
guno de los candidatos, rencillas perso- 
nales, ella prefirió la unidad. Ella es ca- 

paz de comer gusanos por la unidad, 
más aún ahora con el peligro de que la 
ultraderecha gobierne”. 

El SD a la deriva 
Aunque la principal preocupación 

de Bachelet sea el avance de Kast y Kai- 
ser, Arce acota que a la exmandataria 

“no la va a permear” el argumento del 
comando de Tohá de que ella sería más 
competitiva que Jara ante la derecha, por 

ser menos izquierdista. Otras fuentes en 
el oficialismo añaden que, sin un claro 
favorito en encuestas, la mandataria pre- 

  

firió entregar a la primaria la definición 

de quién es el más competitivo, más all 
de la disputa por la hegemonía en la iz- 
quierda. 

Sucede que si pierde Tohá, el PS y 
PPD quedarían por segunda elección a 
la deriva sin lograr producir un presi- 
denciable, a la cola esta vez del PC (en 

2021 los relegó el FA); motivo suficiente 
para que la mayoría de los parlamenta- 
rios PS estén desplegados por Tohá. Ex- 
plica uno de ellos que más que por una 
afección con ella, entienden que un 
triunfo de Jara potenciará el peso parla- 
mentario del PC en desmedro de ellos. 

¿No es esa posible "travesía del desierto” 
una razón para que Bachelet vaya al res- 
cate de su socialdemocracia? 

"No creo que deba asumir esa situa- 
ción como responsabilidad propia. Y 
ella entiende como parte de los propios 

no solo a su partido o SD: entiende que 
los otros no son allegados. Fue creadora 
de una coalición que sobrepasó el SD. 
Ella tiene su partido, cercanos, pero más 
cercana le es la idea de una coalición 

más amplia. Y para que todos estén, se 

necesita un juego limpio sin factores 
adicionales; que como dijo Leonel, gane 
el más mejor”, explica Maldonado. Y 
agrega: “No se puede pensar que un 
apoyo de última hora de Bachelet tendrá 
efecto”, pues esta primaria se definirá 

por votantes sin compromiso cercano a 
la política. 

Coincide Arce en que Tohá y el SD 
están hoy quedando en una posición 
compleja, pero acota que “Bachelet va 
mucho más allá que el PS-PPD, Queda 

demostrado en la opción de Jara, ella le 

hace más sentido al progresismo a la iz- 
quierda". 

     

  

    

    

Más allá de la presidencial 
Y la idea de Bachelet de propiciar la 

unidad, creen los analistas, excede lo 
que sea el resultado de la presidencial, 
en línea con la idea de Boric de legar una 

sola coalición de izquierda, aún cuando 
pierdan en noviembre. “Siempre la par- 
lamentaria va a ser importante, se gane 

o se pierda la presidencial, porque lo 
que está formándose no es solo una can- 
didatura, es una nueva coalición, es muy 
difícil encontrar unidad”, dice Maldona- 
do, mientras Arce añade: “Bachelet está 
tratando de salvar los muebles, para dar 

una buena performance en la presiden- 
cial lo más juntos posible, pero también 
para tener alguna musculatura si se 

pierde la presidencial". 
Eso sí, apunta a que en esa misión 

solo ella es un “eje aglutinador”, mien- 

tras Boric debe cargar con las reticencias 

en el SD de que “el FA no está bregando 
por la unidad”, y que la “supercoalición 
no funcionó”. 

Aún así, todas esas especulaciones 
nunca terminan de apagar una que 

siempre ronda en los pasillos del SD: 
que si gana Jara la primaria, surjan otra 
vez voces que le pidan a Bachelet ser 
candidata en agosto. 

    

     

Plazo hasta el 30 de junio 

Partió test de drogas a 
Presidente Boric, sus 
ministros y subsecretarios 

  

Marcelo Pinto E. 
  

os exámenes de droga para el Pre- 
sidente Boric y sus ministros ya se 

están realizando. 
Asílo aseguraron a La Segun- 

da desde el Ministerio del Interior, quie- 

nes -consultados por la puesta en marcha 
de una delas disposiciones de 
glosa de Presupuestos 2025, 
que señala que tanto el Presi- 
dente de la República como 
sus ministros y subsecretarios 

deberán someterse semes- 
tralmente a un control de 
consumo de sustancias o dro- 
gas estupefacientes o sicotró- 
picas ilegales- señalaron que 
"efectivamente se están ha- 
ciendo los exámenes de acuerdo a los pro- 
tocolos establecidos y el calendario pro- 
gramado". 

La norma -que fue duramente resisti- 

da por el Ejecutivo y sectores oficialistas, 
evaluando incluso acudir al Tribunal 

Constitucional- fue aprobada por amplia 

mayoría, aunque hubo votos en contra y 
abstenciones, principalmente del Frente 

Amplio o del Partido Comunista. 
La fiscalización a las autoridades del 

Ejecutivo (en total 66) se realizará a través 

de un examen de orina y no de pelo (mi- 
diendo solo consumo reciente), el que de- 
biera testear el consumo de marihuana, 
cocaína, fármacos y sustancias similares. 
En el caso de la ingesta de medicamentos 

psiquiátricos, su consumo podría justifi- 
carse si media una prescripción médica. 

   

  

Convenio con Senda 
Esta política de testeos ya se aplica en 

Se optó por 
implementar 

test de orina, 

para buscar 

"consumos 

recientes”. 

la administración pública a ciertos fun- 

cionarios, bajo la supervisión del Servicio 
Nacional para la Prevención y Rehabilita- 

ción del Consumo de Drogas y Alcohol 
(Senda). 

De hecho la Dirección Administrativa 

de la Presidencia suscribió un convenio 

con este organismo para desarrollar el 
muestreo a través de una li- 
citación pública cuyo costo 

se estimaba en poco más de 
25 millones de pesos. 

Los resultados del exa- 
men se manejarán de forma 
reservada. Según las bases 
de licitación, los test de los 
ministros serán puestos en 

conocimiento de los subse- 
eretarios y viceversa, mien- 
tras que las conclusiones del 

examen realizado al Presidente Gabriel 
Boric se entregarán a la jefa administrati- 
va de La Moneda. 

  

    

Solo consumo reciente 
El test de orina solo mide "consumo 

reciente" (un par de días), en cambio el 
examen de pelo al que se deben someter 
los diputados contempla extraerles un 

mechón de cabello o de otra parte del 
cuerpo (lo más cercano a la raíz) detecta 
consumo de hasta un año. 

La modalidad del examen -cuyo pla- 
zo para aplicarlo vence el 30 de junio, ya 
que la ley de Presupesto habla de una me- 
dición semestral- ha provocado fuertes 

críticas, particularmente desde la UDI. El 
diputado Juan Antonio Coloma ha califi- 
cado el procedimiento como "una burla", 
cuestionando su confidencialidad y que el 
examen busque solo resultados recientes.
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